



MIÉRCOLES 31 DE OCTUBRE DE 2012

ALISTA EL IFE SU PRESUPUESTO 2013; DARÁ PRIORIDAD A CREDENCIAL DE ELECTOR Y PADRÓN

En los primeros días de noviembre, el Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará su anteproyecto de presupuesto, que será enviado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que lo integre en el presupuesto 2013. En principio, aunque habrá una reducción sustancial por tratarse de un año no electoral, el IFE prevé apuntalar la partida destinada al Registro Federal de Electores (RFE) para actualizar el padrón e impulsar el nuevo formato de credencial de elector. Benito Nacif, consejero del IFE, dijo que “el próximo año debe ser el año del RFE, el año de la credencial para votar, porque es un servicio muy importante que damos a la ciudadanía. El consejero Francisco Guerrero comentó que la consolidación del RFE y la credencial de elector, es un programa prioritario al cual, a lo largo de su historia, ese instituto le ha destinado 2 mil 500 millones de dólares, desde que se creó este instrumento, que calificó de fundamental para garantizar la equidad de la contienda. (LA JORNADA, P. 9, ALONSO URRUTIA; EXCÉLSIOR, P. 6, AURORA ZEPEDA ROJAS)

PREVÉ LÓPEZ OBRADOR QUE “LA MAFIA”, A TRAVÉS DEL IFE, TRATARÁ DE NEGAR EL REGISTRO A MORENA

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), previó que “la mafia en el poder”, a través del Instituto Federal Electoral (IFE), tratará de negarle el registro como partido político al Movimiento Regeneración Nacional (MORENA). Sin embargo, el tabasqueño aseguró que los consejeros de dicho organismo “no podrán impedir que demos ese paso, porque el movimiento está integrado por millones de personas y cumplirá con todos los requisitos de ley”. (LA JORNADA, P. 6, CARLOS GARCÍA)

LUCHA ANTINARCO CARECE DE PLANEACIÓN: MOREIRA

Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, afirmó que su hijo es uno más de los muertos de una guerra anticrimen que se emprendió sin planeación ni inteligencia, pero, sobre todo, sin tomar en cuenta a gobernadores y alcaldes. En la segunda parte de la entrevista en El asalto a la razón, que conduce Carlos Marín, el ex presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo que una de las cosas que más le duele es que José Eduardo no viva para ser testigo de que las acusaciones sobre la deuda de la entidad se resolverán favorablemente, y reiteró que nunca ha cometido ninguna irregularidad. (MILENIO DIARIO, P. 25, REDACCIÓN)

DISTRITO FEDERAL

VIAJAN JUNTOS CALDERÓN Y EBRARD

La inauguración de la Línea 12 del Metro logró que Felipe Calderón, presidente de México, y Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, se mostraran cordiales, a sólo un mes de que concluyan sus administraciones. En su discurso, Calderón felicitó a Ebrard por la visión, voluntad y empeño para sacar adelante el proyecto, al cual puso como ejemplo de lo que se puede hacer independientemente de las simpatías partidistas. En tanto, el jefe de gobierno agradeció al Presidente por el apoyo económico federal para que fuera concluida la Línea 12, que va de Tláhuac a Mixcoac y tuvo un costo de 24 mil millones de pesos. En el recorrido inaugural, en el que abundaron sonrisas y cortesías, estuvieron los empresarios Carlos Slim y Bernardo Quintana, Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno electo del DF, y Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos, entre otras personalidades. (REFORMA, P. 1, MANUEL DURÁN; EL UNIVERSAL, P. 1, JOHANA ROBLES)



MIÉRCOLES 31 DE OCTUBRE DE 2012

NOMBRA IEDF A VARGAS NUEVO PRESIDENTE

Por votación dividida, seis a favor y uno en contra, el Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) eligió a Néstor Vargas Solano como su nuevo presidente para el periodo que inicia el próximo 3 de noviembre y concluye el 14 de enero de 2013; es decir, casi dos meses de gestión, dado que los siete consejeros concluyen su labor, por lo que la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) deberá elegir nuevos consejeros. Asimismo, se aprobó, por unanimidad, el Programa Operativo Anual y Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2013, el cual contempla recursos por mil 162 millones 463 mil 934 pesos, de los cuales 730 millones 607 mil 132 se destinarán a gastos de operación institucional; 341 millones 566 mil 476, al financiamiento de partidos políticos, y 90 millones 290 mil 326, a la operación electoral y de participación ciudadana. En su oportunidad, Vargas Solano dijo que continuará trabajando en los próximos dos meses a favor de la unidad y fortalecimiento del IEDF, para cerrar fuerte con las labores en marcha y siempre apegado a lo que la ley le obliga. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

APRUEBA LA ALDF CONVOCATORIA PARA RELEVOS DE IEDF

Comisión de Asuntos Político-Electorales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó la convocatoria para elegir a los siete nuevos consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) que deberán entrar en funciones en enero de 2013 y por un periodo de siete años, hasta el 2021. Los aspirantes no podrán haber desempeñado, dentro de 5 años anteriores a la designación, un cargo de elección federal local o federal o municipal, ni haber sido funcionarios de gobierno o dirigentes partidistas. (EL UNIVERSAL.COM, CARINA GARCÍA)

FIRMARÁ PRI-DF PACTO DE CIVILIDAD POR CAMBIO DE DIRIGENCIA

Representantes de las seis planillas que contendrán en la renovación del Consejo Político del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Distrito Federal y la Comisión de Procesos Internos del partido firmarán un pacto de civilidad. Carlos Chaudon, dirigente del PRI-DF, puntualizó que el objetivo de la firma de este convenio es garantizar la "certeza, equidad, legalidad, independencia e imparcialidad" del proceso. Detalló que de acuerdo con la convocatoria emitida por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, el proceso de elección de los nuevos integrantes del Consejo Político debe privilegiar la "participación democrática" y fortalecer la unidad del partido. (EL UNIVERSAL.COM, PHENÉLOPE ALDAZ)

JALISCO

EXPULSARÁ PRI JALISCO A SEIS EX MUNÍCIPES

Eduardo Almaguer, delegado especial con funciones de presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Jalisco, informó que el tricolor inició el proceso de expulsión de seis ex alcaldes en esa entidad por incumplir el código de ética partidaria al que estaban obligados en el ejercicio de sus funciones. "La impunidad es el mayor daño que sufren las instituciones públicas", señaló. Dijo que la actual crisis que se ha generado en el estado entre las relaciones del poder público y la sociedad ha llegado a un punto de quiebra. (MILENIO DIARIO, P. 22, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 31 DE OCTUBRE DE 2012

NUEVO LEÓN

ASUME MARGARITA ARELLANES COMO ALCALDESA DE MONTERREY

Al asumir su cargo como primera alcaldesa en la historia de Monterrey, Nuevo León, Margarita Arrellana Cervantes, refrendó su compromiso de combate frontal a la inseguridad y de no tolerar actos de corrupción en su gestión para su trienio 2012-2015. A la sesión solemne de cabildo en la que rindió protesta, asistieron el gobernador Rodrigo Medina de la Cruz, Gustavo Madero, líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), y el senador panista Ernesto Cordero. (EL UNIVERSAL.COM, NOTIMEX)

VERACRUZ

DENUNCIAN LOS YUNES CAMPAÑA EN SU CONTRA

En cartas enviadas a Reforma, Miguel Ángel Yunes Linares y su hijo Miguel Ángel Yunes Márquez acusaron al gobierno de Veracruz de usar recursos públicos para instrumentar una campaña en su contra, tras la publicación de fotografías de sus casas en Boca del Río, Veracruz. Yunes Márquez, ex alcalde de ese municipio, dijo que la campaña busca afectar su imagen pública con miras a las elecciones locales de 2013, en las cuales ha declarado su interés por participar en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, donde el Partido Acción Nacional (PAN) obtuvo un importante triunfo en las pasadas elecciones federales. (REFORMA, P. 5, STAFF)

PROPONEN CIUDADANIZAR AL IFE Y ADELANTAR FISCALIZACIÓN DE CAMPAÑAS

La Comisión Mexicana de Derechos Humanos (CMDH) propuso un paquete de reformas electorales para una efectiva ciudadanía del Instituto Federal Electoral (IFE) sin cuotas partidistas, así como adelantar el proceso de fiscalización de las campañas presidenciales. En el marco de la presentación de su informe Justicia Electoral 2012, dicha asociación civil también se pronunció por fortalecer la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Eugenia Diez, presidenta de la CMDH, destacó la necesidad de una reforma para contar con un IFE verdaderamente ciudadano “y no como el actual, que está conformado por cuotas de los distintos partidos”. Lamentó que durante el pasado proceso electoral todos los candidatos “hayan regalado dádivas” entre los ciudadanos con el fin de obtener su voto. Ante ello, propuso que el proceso de fiscalización de las campañas presidenciales sea concluido por el IFE antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) realice la declaración de validez de la elección de Presidente de la República. (INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PROYECTO 40.COM, NOTIMEX; MILENIO.COM, CAROLINA RIVERA; UNIRADIO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; CIUDAD Y PODER.COM, NOTIMEX; VÉRTIGO POLÍTICO.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA DE HOY.COM, NOTIMEX; EN DIRECTO.MX, REDACCIÓN; ROTATIVO DE QUERÉTARO.COM, REDACCIÓN; CALLE MÉXICO.COM, NOTIMEX; DIARIO CRÍTICO DE MÉXICO.COM, REDACCIÓN; SIN EMBARGO.MX, REDACCIÓN; EXCÉLSIOR.COM, AURORA ZEPEDA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



MIÉRCOLES 31 DE OCTUBRE DE 2012

CADA VOTO DEL PASADO 1 DE JULIO COSTÓ 366 PESOS

La Comisión Mexicana de Derechos Humanos demandó al Congreso de la Unión reducir el costo de la democracia. Señaló que el precio por cada uno de los más de 50 millones 323 mil votos emitidos en las elecciones del 1 de julio ascendió a unos 366 pesos, luego de sumar el presupuesto que se asignó al Instituto Federal Electoral (IFE), al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y a la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade). El investigador José Abel Flores Ramírez criticó el elevado presupuesto que tiene cada una de las instituciones electorales observadas en el pasado proceso electoral federal: el IFE, con 15 mil 953 millones de pesos; el TEPJF, con 2 mil 368 millones de pesos; y la Fepade, con 129 millones de pesos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NACIONAL ALEJANDRO PÁEZ; EXCÉLSIOR, P. 6, NACIONAL, AURORA ZEPEDA; EL FINANCIERO, P. 2 Y 45, POLÍTICA, EDUARDO ORTEGA; UNOMÁSUNO, P. 15, NOTIVIAL, ENRIQUE LUNA)

PAN NO IMPUGNARÁ ANTE EL TEPJF REGISTRO DE COMPROMISO POR PUEBLA

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) no impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el registro que obtuvo Compromiso por Puebla como partido político estatal, luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) declaró infundado el recurso del blanquiazul. Este lunes venció el plazo y tanto Roberto Orea Zárate, representante de Acción Nacional ante el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEEP), como Juan Carlos Mondragón Quintana, presidente del Comité Directivo Estatal del albiazul, no han emitido ningún comentario. Cabe señalar que el pasado martes 23 de octubre, los magistrados del TEEP consideraron que la organización sí cumplió con el requisito de tener dos años de actividades previas antes de su registro, y validaron la legalidad del nombramiento de la ex panista Benita Islas Márquez como secretaria general, así como la presencia de afiliados en sus asambleas distritales. (E-CONSULTA.COM, CLAUDIA LEMUZ)

EL ENCUENTRO CON PEÑA NIETO PUEDE OFRECER DIVERSAS OPORTUNIDADES: NÚÑEZ

A dos meses de que asuma los destinos de Tabasco, el gobernador electo de esa entidad, Arturo Núñez Jiménez, aseguró que el encuentro con Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, puede ofrecer diversas oportunidades a un estado cansado por el abandono del gobierno central, particularmente en momentos de tragedia. En entrevista, y al ser cuestionado sobre qué trato espera del Congreso local, Núñez Jiménez respondió que no aspiran al mayoriteo, sino a ganar las votaciones con el argumento de la razón y el consenso para sacar adelante las reformas necesarias para modificar una Constitución que responda cada vez más a las demandas de los tabasqueños. Lo anterior, porque tras una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), no se lograron dos terceras partes del Congreso y se quedaron con 23 y no 24 de los 35 diputados, para alcanzar la mayoría absoluta. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, NACIONAL, FEDERICO LA MONT)



MIÉRCOLES 31 DE OCTUBRE DE 2012

GÉNEROS DE OPINIÓN

ACORDANZA/ TERE PONCE

La autora comentó: “Este año, el Patronato Pro Mujer del Año, cuya presidenta es la periodista y empresaria editorial Kena Moreno, escogió como Mujer del Año a la magistrada del Tribunal Electoral, María del Carmen Alanis Figueroa por su destacada participación como presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, cargo que concluyó en agosto de 2011. Su actuación al frente de ese Tribunal fue impecable en los cinco años que duró como presidenta, habiéndole tocado dirigir los trabajos judiciales de las controversias suscitadas por las elecciones en toda la República durante ese lapso, incluyendo la pasada elección presidencial. Para reconocer el trabajo efectuado por la magistrada Alanis Figueroa, habrá una gran ceremonia donde le impondrán la medalla que la acredita como tal, el 3 de diciembre. Alanis Figueroa ha tenido una brillante carrera como abogada en materia de elecciones: la recordamos como secretaria ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE). En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue electa magistrada para el periodo 2006-2016 y desde el 6 de agosto de 2007 hasta el mes de agosto de 2012, fue presidenta. La vida de María del Carmen Alanis ha estado vinculada al complejo problema de las elecciones políticas, del cual es una de las grandes expertas. Por eso, a partir de febrero de 2010 fue representante de México ante la Comisión Europea para la Democracia a través del Derecho (Comisión de Venecia) y actualmente encabeza el primer año de actividades del Grupo de Trabajo de Jurisprudencia Electoral Americana, que está integrado por magistrados electorales de todo el continente y cuya secretaría técnica estará a cargo de la Organización de Estados Americanos”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 3, NACIONAL, TERE PONCE)

EL FACTOR CONFIANZA/ LUIS F. AGUILAR

Los hechos políticos después de las elecciones de julio despertaron la esperanza en que estaba por comenzar una etapa política de mayor disposición al acuerdo y la cooperación. Sin embargo, los hechos recientes en torno de la discusión de la reforma laboral envían el mensaje de que estamos más cerca de la política de siempre que de una dispuesta a construir y acordar respuestas a los problemas críticos del país. Las esperanzas de mejores tiempos políticos no eran deseos en las nubes, pues sucedían hechos que motivaban a pensar que otro futuro político podía tomar forma. Estos hechos han sido: la aceptación (aun si impugnada) del dictamen del Tribunal Electoral por la coalición que apoyó al candidato de la izquierda y por los millones de ciudadanos que votaron por él; la inédita tersa transmisión del poder a través de numerosas reuniones entre el presidente Calderón y el presidente Electo Peña Nieto con sus respectivos equipos; las declaraciones de los nuevos coordinadores de las fracciones parlamentarias que manifestaban su disposición a abordar las reformas estructurales y construir los acuerdos fundamentales en beneficio del país; las también inéditas reuniones del Presidente Electo con los gobernadores panistas y con los gobernadores perredistas, que hacían pensar que se construían los puentes de respeto y confianza, necesarios para poder gobernar el país. (REFORMA, P. 12, OPINIÓN, LUIS F. AGUILAR)

REVISTAS

EL AVIÓN PRESIDENCIAL

Se publicó una caricatura en la que se aprecia la imagen de Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, en un avión que es piloteado por Emilio Azcárraga Jean, presidente del Consejo de Administración de Grupo Televisa, quien es acompañado por Carlos Salinas de Gortari, ex presidente de México, y textualmente se comenta: “Como toda potencia mundial, México necesita un avión presidencial que cubra las necesidades del próximo mandatario, TEPJF mediante, es decir, que no tenga biblioteca. Es por ello que el gobierno federal ha adquirido una nave que sólo costará 797 millones de dólares. ¿Por qué tan poquito? He aquí algunas de las características de este presidencial pájaro de acero. Pilotos automáticos y sala de juegos así como equipo de maniobras de aterrizaje especial”. (REVISTA PROCESO, P. 79, EDICIÓN ESPECIAL, REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios